

Bureau du mercredi 12 octobre 2022

| Membres du bureau présents | Elise AUTRIVE Benjamin DUVAL Pr Manuel ETIENNE, président Marinette SLIMANI, Vice-Présidente Emilie VIGER |
|-------------------------------|---|
| Membres excusés | Benjamin PAYEN Zoé ROCLIN Pr Renaud VERDON |
| Membres absents | Dr Manon BESTAUX Laure MERI |
| Invités permanents | Louise LEGRAIN Dr Anaïs LESOURD Guillemette UNAL |

Lieu : visio conférence

Heure de début : 17h00

Quorum non atteint : .5/10

Ordre du jour

- 1) Projets 2023
- 2) Plénière 8 décembre
- 3) Points divers

Compte-Rendu

Plénière 8 décembre

L'Assemblée Plénière du COREVIH est prévue le 8 décembre prochain. Aucun élément réglementaire, que ce soit concernant un vote ou une élection, n'est à l'ordre du jour, ce qui laisse donc la possibilité de développer un thème de fond. Manuel Etienne interroge donc les membres du bureau sur les thématiques et intervenants possibles. Si toutes les thématiques proposées n'étaient pas retenues pour la plénière, certaines pourraient éventuellement l'être pour la prochaine Journée des Acteurs du Dépistage prévue le 26 janvier 2023.

Propositions d'interventions :

- Un mémoire de master de psychologie sur les Freins et leviers d'ordre psychologique dans l'accès au dépistage, réalisé par un étudiant de M2 en stage au sein de l'association Sid'Accueil.
- Une intervention autour du guide d'entrée dans la vie sexuelle d'Olivia Benhamou (psychologue sexologue exerçant sur Paris ainsi qu'au SUMPPS de Rouen).
- Une thèse réalisée par un interne en infectiologie du CHU de Caen, sur les facteurs géographiques et sociologiques d'accès à la vaccination covid pour les PVVIH.
- Un autre travail de recherche réalisé par une médecin infectiologue (Anna Fournier) de Caen sur les freins médico économiques à l'accès au dépistage chez les migrants (projet de recherche réalisé au Québec).

Ces différentes propositions pourraient être regroupées sous une même thématique de l'accès aux soins pour les PVVIH, et d'inégalités d'accès aux soins.

D'autres intervenants possibles sont évoqués, notamment une personne ayant travaillé sur l'enquête « Parcours » (en lien avec les présentations concernant plus particulièrement le public migrant). Une intervention sur les questions socio démographiques liées à la santé dans le domaine du VIH, et/ou les freins juridiques et administratifs de l'accès aux soins, serait également pertinente afin d'aborder la thématique sous l'angle des sciences humaines et sociales.

Plusieurs membres du bureau proposent d'ouvrir la discussion sur le champ plus large de la santé sexuelle, notamment à travers une enquête réalisée par l'OR2S auprès des étudiants en licence de l'Université de Rouen, qui comportait entre autre un questionnaire spécifique à la santé sexuelle. Cela pourrait s'articuler avec une intervention par Olivia Benhamou (cf propositions d'intervention). Cette possibilité n'est pas retenue, mais il est indiqué que l'OR2S pourrait assurer une présentation sur les données socio-économiques d'accès aux soins en Normandie.

Il est également demandé à ce qu'un état des lieux de l'avancement des projets du COREVIH soit réalisé lors de la plénière.

La réflexion se poursuit également au sujet de l'animation de cette plénière, afin de la rendre la plus interactive possible, peut-être en envisageant un format de table ronde. Il est rappelé que cette réunion se déroulera à nouveau depuis Caen et Rouen, avec une possibilité de suivi en ligne. Les frais de déplacements des intervenants seront pris en charge par le COREVIH. Les intervenants pressentis doivent être sollicités rapidement afin d'avoir des éléments de réponse sous 10 à 15 jours.

Projets 2023

<u>La Journée des acteurs du dépistage</u> aura lieu à l'Atrium à Rouen, le jeudi 26 janvier 2023. Plusieurs thématiques apparaissent, en lien avec les projets du COREVIH et les données épidémiologiques disponibles, mais la thématique « public femmes » semble être un sujet d'actualité.

Cela fait suite aux résultats du travail sur l'épidémie cachée de VIH en Normandie, qui ne diminue pas chez les femmes. De plus, différents sujets peuvent être traités sous l'angle de ce public, dont l'actualité thérapeutique spécifique aux femmes (ex : diversification de la PrEP).

Même si les femmes hétérosexuelles ne sont pas forcément considérées comme un public cible, beaucoup de femmes sont en situation de vulnérabilité et sont sous-représentées dans les files actives des CeGIDD par exemple : les femmes hébergées en CHRS, et/ou migrantes, et/ou TDS.

Il est rappelé également que AIDES se questionne à ce sujet, ainsi que sur la manière d'élargir les actions de prévention et dépistage en direction des femmes en situation de vulnérabilité face au VIH.

Plusieurs pistes d'interventions sont envisagées :

- Association IKAMBERE et association EMERGENCES en ce qui concerne les femmes migrantes;
- Présentation d'une thèse sur l'accès aux soins des TDS.

En ce qui concerne les ateliers, Emilie Viger propose notamment que les acteurs puissent travailler sur la construction de leurs réseaux au sein de leurs territoires. Cela pourrait

prendre la forme d'atelier plutôt tourné sur de l'accompagnement méthodologique, éventuellement en faisant intervenir Promotion Santé Normandie.

Une synthèse des différents COPIL CeGIDD sera également présentée lors de cette journée.

Semaine de santé sexuelle :

Un groupe issu du bureau du COREVIH a travaillé sur une fiche action spécifique à l'organisation de la prochaine Semaine de Promotion de la Santé Sexuelle, dans la perspective de son pilotage par le COREVIH, proposé par le bureau.

Il a été proposé de mettre l'accent sur le public femmes, afin de conserver un « fil rouge » tout au long de l'année entre les différents événements organisés par le COREVIH (dont la Journée des Acteurs et la Plénière).

Cette fiche action a été transmise à l'ARS pour discussion. La semaine de santé sexuelle devrait se tenir au début du mois de juin 2023.

Points divers

La prochaine Armada de Rouen aura lieu au mois de juin. Cet événement festif va se dérouler sur plusieurs jours et il est prévu que des actions de réduction des risques, information et sensibilisation soient organisées par des acteurs du champ de la prévention.

Le COREVIH a eu connaissance de la possibilité d'installer un centre de dépistage sur une péniche afin qu'il soit le plus près possible des personnes qui viendront assister aux événements. Cela pourrait représenter un avantage important en terme de communication autour du dépistage du VIH et des IST. Toutefois, le budget demandé pour la location d'une péniche est très important. Un co-financement pourrait être envisagé avec le collectif dépistage de la métropole ou avec l'ARS.

Les membres du bureau sont invités à se positionner à ce sujet, et notamment sur le rôle du COREVIH dans l'organisation de ce projet.

Benjamin Duval et Marinette Slimani se positionnent pour, compte tenu de l'importance et de l'impact de l'événement, et de son caractère exceptionnel. Emilie Viger indique que dans ce cas, il serait préférable de prévoir un budget dédié à l'appui des actions HLM des CeGIDD en milieu festif, et ce tout au long de l'année. Manuel Etienne propose une forme de vote par mail dès le lendemain de la réunion afin que l'ensemble des membres du bureau puissent faire part de leur avis sur cette question.

Fin de la réunion : 19h15

Le Président du COREVIH Normandie